

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

SE BUSCARÁ NO AFECTAR LOS PROGRAMAS PRIORITARIOS DEL IFE: NACIF

Con el recorte de 500 millones de pesos que aprobó la Cámara de Diputados, el Instituto Federal Electoral (IFE) ejercerá en 2014 siete mil 789 millones de pesos para gastos de operación, aparte de los cuatro mil 44 millones de pesos que corresponden a las prerrogativas de los partidos. Este ajuste coloca al organismo comicial en una situación crítica y deberá ponderar no afectar los programas prioritarios. Benito Nacif, presidente provisional del IFE, sostuvo que pese a las dimensiones del recorte se buscará no afectar los programas prioritarios ni los de atención a la ciudadanía, como la expedición de la credencial de elector; sin embargo, dijo que dispondrán de varias semanas antes de que, a mediados de diciembre, el Consejo General determine cuáles áreas serán afectadas. A su vez, el consejero Marco Antonio Baños destacó que la decisión de la Cámara baja coloca al IFE en situación crítica, porque el ajuste se realiza en 2014, cuando inicia el año electoral, en medio de la indefinición sobre la reforma electoral y con un Instituto incompleto. A pregunta expresa, Baños reconoció que un recorte de 500 millones de pesos en estas condiciones permite entrever un mensaje de tipo político. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ALONSO URRUTIA)

FARAH GEBARA DECLINA A COMPETIR POR VACANTE EN IFE

Mauricio Farah Gebara, secretario general de la Cámara de Diputados, anunció ayer su decisión de no participar en la selección para ocupar una de las cinco vacantes que hay en el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). Farah se convirtió así en el segundo enlistado que renuncia a seguir en el proceso, toda vez que hace apenas unos días hizo lo propio Agustín Basave. Cabe destacar que Farah Gebara, presuntamente impulsado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), pero que de inmediato recibió la aprobación de otras cinco bancadas en la Cámara baja, se había convertido en automático quizás en el principal aspirante no sólo a uno de esos sitios vacantes, sino incluso para sustituir en la presidencia del IFE a Leonardo Valdés Zurita. La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, que preside el perredista Silvano Aureoles, concluyó ayer la etapa de recepción de la documentación de los candidatos que sí decidieron continuar en la contienda. La semana entrante los coordinadores realizarán un análisis de los perfiles de esos 62 aspirantes y se quedarán únicamente con 28, de los cuales saldrán, posiblemente antes de que concluya el actual periodo ordinario de sesiones, los cinco nuevos consejeros electorales del IFE. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, LUCIANO FRANCO)

PRONOSTICA GAMBOA PATRÓN "BUENAS NOTICIAS" SOBRE REFORMA POLÍTICA

Las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) chocaron ayer en sus evaluaciones con respecto a la concreción de la reforma política, al aseverar Miguel Barbosa, coordinador perredista, que "quedan muchos huecos" en la negociación. No obstante, Emilio Gamboa Patrón, su homólogo priísta, sostuvo que el próximo miércoles habrá "buenas noticias" con acuerdos entre los grupos parlamentarios. Los senadores relataron que se ha hecho una evaluación del costo que tendrá la desaparición de los 32 consejos, con más de 230 consejeros y personal que tendrá que ser liquidado, y el costo alcanza los 10 mil millones de pesos. Respecto del avance en las negociaciones, el perredista Barbosa Huerta recordó que el periodo legislativo vence el próximo 13 de diciembre. Mencionó que en el caso del Instituto Nacional Electoral (INE), que remplazaría al Instituto Federal Electoral (IFE), está a debate si es centralizado o semicentralizado y otros asuntos importantes que serán un retroceso si no se consideran en una reforma electoral, como la chequera única, las prerrogativas casi únicas para gastos de campaña, temas relativos a causales de nulidad por excesos en los topes de gastos de campaña, la contratación de la propaganda exterior por parte del INE y otros más. En tanto, Gamboa Patrón mencionó que el equipo de negociación sigue trabajando y ayer mismo se volverían a reunir los legisladores y funcionarios involucrados para avanzar. Corroboró que el INE es uno de los temas que siguen encorchetados, "sin duda alguna, pero estoy seguro que vamos a llegar a un acuerdo". (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 14, ANGÉLICA MERCADO, OMAR BRITO E IVÁN VILLAVICENCIO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

PACTAN MÉXICO Y VENEZUELA ACLARAR INCIDENTE DE AERONAVE; BURLARON A IFE Y SRE PASAJEROS

Elías Jaua Milano, canciller de Venezuela, se comprometió a que su gobierno entregará a México todos los elementos que tenga en su poder sobre el incidente de la aeronave destruida la semana pasada en su país y que presuntamente transportaba un cargamento de cocaína, aunque no se informó el plazo en el que las autoridades venezolanas proporcionarán la información. Durante una conversación telefónica que sostuvo con José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), los jefes de la diplomacia de ambos países acordaron cooperar para esclarecer el incidente que se registró el 4 de noviembre pasado, cuyos detalles aún dejan varias incógnitas, por lo que son parte de una investigación ministerial ejecutada por la Procuraduría General de la República (PGR). Lo anterior se dio a conocer a través de un comunicado de la SRE. Los pasajeros de dicho avión, que salió de Querétaro y luego fue destruido por la fuerza aérea de Venezuela, viajaban con pasaportes mexicanos auténticos, pero tramitados con documentos falsos, como pudieron ser credenciales para votar que expide el Instituto Federal Electoral (IFE). Al respecto, el consejero Marco Antonio Baños dijo que el IFE no ha recibido notificación de autoridades para revisar el caso, y agregó que probablemente el trámite de la mica se hizo con un procedimiento anterior en el cual el solicitante acudía con dos testigos que acreditaban su identidad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 7, SILVIA OTERO Y JORGE RAMOS)

DISTRITO FEDERAL

ARRANCA BIEN EL FONDO DE CAPITALIDAD: MANCERA

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, consideró como "un buen arranque los tres mil millones de pesos que la Cámara de Diputados asignó para el Fondo de Capitalidad en el Presupuesto 2014. Luego de firmar un convenio de coordinación con la ciudad de Chicago, Estados Unidos, el mandatario capitalino comparó dicha cifra con los recursos que se destinaron al Fondo Metropolitano, que comprende tres entidades. "Éste es un logro muy importante de la ciudad y para la ciudad. Algunos señalaban que pareciera muy poco, pero ponía simplemente un ejemplo: el Fondo Metropolitano tiene mil 500 millones; o sea, hablar del doble para el Fondo de Capitalidad me parece que es un buen arranque", dijo. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, JOSÉ ANTONIO BELMONT)

EX DIPUTADO NIEGA DESVÍO POR BECAS

Guillermo Orozco Loreto, ex presidente de la Comisión de Gobierno de la V Legislatura durante el periodo de transición y la instalación de la VI Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y actual asesor de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, se deslindó de cualquier responsabilidad acerca de la entrega-recepción de la información del Fideicomiso del Fondo de Apoyo a la Educación y al Empleo de las y los Jóvenes del Distrito Federal (Fijov). Informó que su periodo sólo fue de tres semanas y durante ese tiempo se entregó la información de la Comisión de Gobierno que no incluía un informe del Fijov, porque había una Unidad y un Comité; que era el responsable de hacer la entrega de la información. (EL UNIVERSAL, CIUDAD, P. 4, GEOVANA ROYACELLI)

PLANTEAN AUMENTAR EL PRECIO DEL METRO A CINCO PESOS

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro propuso aumentar dos pesos el precio del boleto, para fijarlo en cinco, luego de que conoció los resultados de una encuesta entre usuarios. El STC busca sanear las deficiencias en el servicio, la operación y rezagos en el mantenimiento, así como en las instalaciones. Según un estudio, realizado a tres mil 600 personas de entre 15 y 59 años, 31% está de acuerdo con un aumento de cinco pesos y 50% en favor de un incremento de dos pesos. La propuesta será analizada por la Secretaría de Transportes y Vialidad del Distrito Federal (Setravi), junto con los resultados de una nueva encuesta que se realizará a finales de este mes. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, KARLA MORA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

MICHOACÁN

VALLEJO CESA AL JEFE DE LAS REDES SOCIALES

Fausto Vallejo, gobernador de Michoacán, ordenó ayer el cese de Christian Santiago Tapia, jefe de redes sociales del gobierno estatal, por la publicación de una foto de una sexoservidora en la página oficial del mandatario. La decisión es consecuencia de una serie de errores, campañas de golpeo y confrontaciones desde Twitter y Facebook institucionales contra distintas personas e instituciones. Por otra parte, tras el asesinato de Ygnacio López, presidente municipal de Santa Ana Maya, Guillermo Valencia, alcalde de Tepalcatepec, presentó ante la delegación de la Secretaría de Gobernación (Segob) una petición para que le sean asignados escoltas o policías federales que se encarguen de su custodia, debido a que, dijo, ha sido blanco de amenazas. Valencia Reyes mencionó que los grupos delincuenciales ahora tienen otro modus operandi para atentar contra los alcaldes, ya que anteriormente los baleaban y ahora intentan disfrazar los crímenes, haciéndolos parecer como accidentes. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 31 Y 37 FRANCISCO GARCÍA DAVISH)

OAXACA

CIUDADANÍA DEBE CALIFICAR MI TRABAJO: GABINO CUÉ

Gabino Cué, gobernador de Oaxaca, entregará hoy por escrito su III Informe de Gobierno ante el Congreso local y adelantó que la ciudadanía tendrá que evaluar y calificar su desempeño, sopesando el trabajo que se ha realizado para revertir los indicadores de pobreza y marginación. Cué anunció que "la ceremonia será sobria, republicana y sin incurrir en despilfarro de recursos en gastos de autopromoción". El informe será entregado por escrito ante el perredista Jesús Rodríguez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Oaxaca, quien permitirá que el Ejecutivo estatal ofrezca una breve síntesis de los logros obtenidos en su tercer año de gestión. "Voy a acudir al Pleno de la legislatura local, como lo he realizado durante los últimos tres años, para ofrecer un balance objetivo, responsable y sustentado sobre obras y acciones ejecutadas, y hablaré de los restos y desafíos que nos deparan en el futuro", dijo Cué. Se espera que acuda Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en representación de Enrique Peña Nieto, presidente de México, además de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, entre otros. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 26, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

TABASCO

GRANIER PROMUEVE AMPARO CONTRA OTRA ORDEN DE APREHENSIÓN

Andrés Granier Melo, ex gobernador de Tabasco, promovió un amparo contra la nueva orden de aprehensión que se libró en su contra por los delitos de peculado y ejercicio indebido del servicio público, y pidió no ser internado en una prisión tabasqueña. José Alfonso Montalvo Martínez, juez décimo primero de Distrito de amparo en materia penal, admitió la demanda y concedió una suspensión al ex mandatario para evitar por el momento el traslado a Tabasco; sin embargo, el juez declaró inexistentes a las autoridades que Granier señaló como las personas que pretenden ejecutar la orden; entre ellos, al director de mandamientos judiciales y al titular de la policía de Investigación, ambos de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). Por otro lado, paralelo a la investigación por el desfalco financiero en Tabasco durante la administración de Granier Melo, José Manuel Saíz Pineda, ex secretario de Finanzas, está implicado en un nuevo caso de corrupción con el negocio millonario de viviendas para damnificados de las lluvias del año 2007. La Secretaría de la Función Pública (SFP) denunció penalmente al Saíz Pineda, así como a Evaristo Hernández, ex edil de Centro y actual candidato para dirigir al Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal, a cuatro ex empleados de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y a ex trabajadores del gobierno estatal. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 34, RUBÉN MOSSO; EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 30, ALBERTO MORALES Y ROBERTO BARBOZA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

VERACRUZ

JAVIER DUARTE PRESENTA HOY SU III INFORME DE GOBIERNO

Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, entregará hoy a las 10:00 horas su III Informe de labores al Congreso estatal. En el escrito aborda los objetivos alcanzados, la gestión y concreción de obras, la llegada de inversiones y empresas, el ambiente laboral y la evaluación en seguridad pública y social. Por la noche se trasladará a la fortaleza de San Juan de Ulúa, en el puerto de Veracruz, desde donde dirigirá un mensaje a la población del estado. En este acto se tiene prevista la participación de gobernadores de otras entidades, senadores, diputados locales y federales, representantes de partidos políticos, alcaldes, así como de diversos representantes de diversos sectores de la sociedad, como empresarios, religiosos, académicos y del magisterio. Juan Nicolás Callejas, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la legislatura estatal, llamó a los integrantes del Legislativo a preservar la cordialidad entre todas las bancadas. Comentó que, a tres años de administración, se han visto grandes resultados en diferentes ámbitos, que seguramente se leerán en el informe. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 27, ISABEL ZAMUDIO)

REAFIRMA TEPJF COMPROMISO DE SERVIR CON ESPÍRITU PATRIÓTICO A LA SOCIEDAD Y AL PAÍS

Ante el firme compromiso de servir con espíritu patriótico a la sociedad y al país, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) garantiza la plena vigencia de las normas constitucionales estatales y sus respectivos órganos de control, señaló José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior de este organismo. Durante la inauguración de la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas, puntualizó que las opiniones y aportaciones en materia electoral que se realizan en este tipo de foros contribuyen a un mejoramiento sustancial en el desempeño de las funciones jurisdiccionales. “Lo realizado hasta el momento compromete a todos los involucrados en el tema de la justicia electoral a seguir perfeccionando nuestros sistemas constitucionales, con miras a fortalecer la democracia y la gobernabilidad, teniendo siempre presente la cohesión social y su integración”, mencionó el Magistrado Presidente durante la ceremonia realizada en el Cabildo del ayuntamiento de Veracruz, Veracruz. En su discurso, ofreció su absoluto respeto a los tribunales electorales y superiores de justicia de las entidades federativas, al reconocer que con sus acciones han contribuido a mantener vigente nuestro marco normativo constitucional. “Si seguimos por este camino, pronto lograremos que los ordenamientos jurídicos garanticen una convivencia en paz, justa y ordenada”, subrayó. Acompañado por Manuel González Oropeza y Flavio Galván Rivera, magistrados de la Sala Superior, y en presencia de Antonio de León Gálvez, Octavio Ramos Ramos y Juan Manuel Sánchez Macías, magistrados de la Sala Regional Xalapa, Luna Ramos agregó que nuestra nación vive un pluralismo cultural, económico y social, en el marco del respeto a las normas fundamentales. En su oportunidad, Javier Duarte de Ochoa, gobernador veracruzano, expresó su reconocimiento al TEPJF porque con acciones de esta naturaleza, dijo, contribuye al fortalecimiento del sistema democrático basado en la ley y en la voluntad del pueblo. En este foro, que culmina hoy, se abordará “La defensa de la constitucionalidad y convencionalidad de leyes en las actividades de los jueces locales”, “La funcionalidad y eficacia de las salas constitucionales y los medios de tutela constitucional local”, “Eficacia y buenas prácticas de la justicia electoral local como justicia constitucional” y “La justicia local ante los medios de control constitucional federal”, entre otros temas. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 1, REDACCIÓN; RUMBO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9, REDACCIÓN; INTERNET: LA JORNADA.COM, LUZ MARÍA RIVERA; XEU.COM, REDACCIÓN; DIARIO XALAPA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; UNOMÁSUNO.COM, NOTIMEX; E-CONSULTA VERACRUZ.COM, REDACCIÓN; OBSERVATORIO VERACRUZANO.COM, REDACCIÓN; EL GOLFO.INFO, REDACCIÓN; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS INFO.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS RADIO VER.COM, REDACCIÓN; COMUNICACIÓN SOCIAL DE VERACRUZ.COM, BOLETÍN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

NECESARIO, INTERPRETAR CONSTITUCIÓN Y TRATADOS INTERNACIONALES PARA PROTEGER DERECHOS HUMANOS

Los juzgadores tienen el deber de aplicar las normas que mejor tutelen los derechos humanos y se apeguen a los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad, coincidieron en señalar los participantes de la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas. Al abordar el tema “Coincidencias y divergencias de juzgadores ordinarios y de amparo en su competencia para ejercer el control de constitucionalidad”, Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), puntualizó que los tribunales estatales deben ejercer la facultad que tienen de interpretar la Constitución y los tratados internacionales en materia de derechos humanos. Insistió en que la justicia debe descansar en su vértice, que son los organismos jurisdiccionales locales, para fortalecer el sistema democrático. Dijo que en esa materia, las instancias federales sólo deberían intervenir en caso de que se necesite. “No hay garantía individual que no tenga su derecho en un tratado internacional, y si ya tenemos la obligación de aplicar todo el control de convencionalidad, entonces también debemos maximizar la protección de los derechos humanos”. En la mesa que moderó María Leoba Castañeda Rivas, directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), participaron Rubén Becerra Rojasvértiz, visitador general del TEPJF, y el académico Santiago Nieto Castillo. Por su parte, Flavio Galván Rivera, magistrado de la Sala Superior, aseguró que para garantizar la protección más amplia de la persona, el TEPJF ha privilegiado en sus resoluciones las normas que más se apegan a la tutela de sus garantías. Para ello, ha recurrido a preceptos establecidos en tratados internacionales en casos donde la Constitución se aparta de este principio. Durante su participación en la mesa “La defensa de la constitucionalidad y convencionalidad de leyes en la actividad de los jueces locales”, resaltó que los juzgadores tienen la obligación de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos. “Ninguna Constitución, ninguna frontera pueden limitar los principios universales del Derecho, de tal manera que si la interpretación más favorable es la que deriva de la norma internacional, se tendrá que privilegiar ésta frente a la Constitución”, aseveró. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

TEPJF NO ES ONEROSO PARA EL ERARIO: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), afirmó que ese organismo no es oneroso para el erario porque lleva varios años sin aumentar su gasto. “Nosotros no hemos modificado nuestro presupuesto desde hace seis años en cuanto a nuestras percepciones y en cuanto al gasto cotidiano”, dijo. Reconoció que el aumento solicitado en su presupuesto será destinado a la construcción de una Escuela de Derecho Electoral especializada. En entrevista, tras la inauguración de la VIII Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades Federativas, en el Palacio Municipal de Veracruz, Veracruz, Luna Ramos expresó su confianza en que la reforma político-electoral que se discute en el Congreso de la Unión “va a beneficiar a la sociedad, porque definitivamente creo que todos los legisladores son conscientes de que tienen que atender a la voz de la ciudadanía, y van a hacer lo mejor que corresponda a nuestro país”. Además, expuso que él no podría calificar como “buena o mala” la reforma. “Nosotros no podemos juzgar si está bien o está mal un cambio del IFE al INE o Instituto Nacional Electoral, porque somos aplicadores de la ley, aplicamos la anterior y la que venga en los términos que sea”, explicó. (IMAGEN DEL GOLFO.COM, HELADIO CASTRO; MARCHA.COM, ROBERTO SANTOS; VERACRUZANOS.INFO, INDIRA VILLEGAS; DE PODER A PODER.COM, ALFREDO CERÓN CRUZ; CÓDIGO INFORMATIVO.COM, REYNA LEÓN; AL CALOR POLÍTICO.COM, RAYMUNDO ZÚÑIGA ORTIZ; AVC NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; ULTRA NOTICIAS.COM, ARLET GUERRERO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

LLAMA LA ONU A IMPULSAR REFORMAS EN FAVOR DE LA PARIDAD DE GÉNERO

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) hizo un llamado a funcionarios y legisladores de todas las entidades federativas del país para que impulsen reformas a favor de la paridad de género y armonicen los códigos y leyes electorales estipulando la igualdad de género con el estándar más alto de derechos. “La participación política de las mujeres en México presenta avances, pero dista de la paridad; aún falta mucho por hacer para garantizar la igualdad sustantiva, en la práctica, en los hechos y en el ejercicio pleno de derechos para mujeres y hombres”, se plantea en el estudio Participación política de las mujeres en México. Al acto de presentación del documento asistieron María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Lorena Cruz Sánchez, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres); Marcia de Castro, coordinadora residente del sistema de la ONU en México; Ana Gúezmes, representante de ONU-Mujeres, y activistas de diversas organizaciones de defensa de los derechos de género. El estudio pone de manifiesto los avances, pero también la persistencia de obstáculos para la plena participación de las mujeres en la toma de decisiones en los tres niveles de gobierno, así como en cargos de elección popular, en los poderes Ejecutivo y Judicial, en los órganos electorales y en los partidos políticos. (LA JORNADA.COM, ELIZABETH VELASCO)

ORDENA TEPJF CELEBRAR, DE INMEDIATO, ELECCIONES EN CUATRO COMUNIDADES DE SANTIAGO CHOAPAM

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) convocar, de inmediato, a elecciones en la cabecera municipal Santiago Choapam y en las comunidades de San Juan Teotalcingo, la Ermita y San Jacinto Yaveloxi, en el municipio de Santiago Choapam. Lo anterior, con el fin de dar cumplimiento total a la sentencia emitida por este órgano el 30 de mayo de 2012, la cual hasta ahora ha sido atendida de manera parcial, pues únicamente se han llevado a cabo comicios en las comunidades de San Juan del Río, Santa María Yahive y Santo Domingo Latani. En el proyecto de sentencia, elaborado por la Ponencia del magistrado Manuel González Oropeza, que fue aprobado por unanimidad, se exhorta al gobernador de Oaxaca para que en uso de sus atribuciones realice todas las medidas necesarias y suficientes, a fin de crear las condiciones que permitan cumplir con lo ordenado por el máximo organismo en materia electoral del país. Los integrantes del Pleno analizaron la legalidad del derecho ancestral en la cabecera municipal de Santiago Choapam, el cual excluye a las mujeres y a los mayores de 60 años de participar en los procesos electivos por usos y costumbres, lo cual, se indica en el proyecto, es violatorio de la Constitución y los tratados internacionales suscritos por México. El Magistrado ponente advirtió que un sistema de usos y costumbres es respetable mientras no transgreda principios fundamentales y constitucionales de un sistema jurídico pero, en este caso, anotó, las normas consuetudinarias son insostenibles, por lo que se deben eliminar. (SIPSE.COM, REDACCIÓN)

NEGOCIA EL PACTO INTEGRACIÓN DEL INE

El Pacto por México negocia de manera paralela a la Cámara de Diputados la integración del consejo de lo que sería el Instituto Nacional de Elecciones (INE). Entre los nombres que han sido puestos sobre la mesa para este organismo están Carlos Elizondo, ex director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE); Roberto Duque, colaborador de María del Carmen Alanis, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Jacinto Silva, magistrado de la Sala Regional Guadalajara, y Fernando Agis, ex director de prerrogativas del Instituto Federal Electoral (IFE) y fundador de A5, empresa de consultoría electoral y política, cuyos clientes principales son concesionarios de radio y televisión. El consejo electoral que negocia el Pacto por México encabezará al nuevo organismo resultante de la reforma política que votarán los legisladores la próxima semana. Los propios diputados elegirán a cuatro consejeros provisionales que completen el actual IFE, pero cuya duración en el cargo será de algunos meses. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

FUNCIONARIOS FEDERALES, SIN AUMENTO SALARIAL EN 2014

De acuerdo con los recursos aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, los funcionarios federales percibirán el próximo año el mismo salario que en 2013. Durante 2014, el Presidente de la República recibirá un salario máximo neto mensual de 204 mil 825 pesos, que contempla prestaciones, mientras que los secretarios de Estado y subsecretarios recibirán un salario mensual con prestaciones de 198 mil 612 pesos, y 198 mil 090, respectivamente. En el caso de los legisladores, los diputados federales cobrarán al mes, con prestaciones, un salario de 124 mil 656 pesos mensuales, que al año les representará una remuneración neta a cada de un millón 495 mil 881 pesos. Los senadores de la República devengarán un sueldo mensual de 165 mil 227 pesos; es decir, en 2014 recibirán una percepción anual total neta de un millón 982 mil 726 pesos. Los integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) tendrán un salario mensual de 252 mil 823 pesos. Por su parte, en el Poder Judicial de la Federación (PJF), los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y los Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendrán una remuneración nominal mensual bruta de 528 mil 621 pesos. En total, la máxima autoridad jurisdiccional en materia electoral del país ejercerá un presupuesto dos mil 488 millones de pesos, lo que significa un aumento de 16% respecto de los dos mil 152 millones de pesos de 2013. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, 6 Y 7, REFORMA, NACIONAL, P. 6, Claudia López y Mayolo López; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, Roberto Garduño; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 1 Y 4, PATRICIA TORRES; LA PRENSA, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, P. 2, Arturo R. Panza; DIARIO IMAGEN, NACIONAL, P. 1 Y 15; INTERNET: NOTIMEX.COM, ELIZABETH RODRÍGUEZ, ADOLFO SÁNCHEZ VENEGAS E IVONNE MARTÍNEZ; EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX; CORREO.COM, NOTIMEX; ARTÍCULO 7.COM, MILENIO; LA CAPITAL.COM, CARLOS CARREÑO ORTIZ; MILENIO.COM, ALEJANDRO DOMÍNGUEZ; EL DIARIO DE COAHUILA.COM, ALEJANDRO DOMÍNGUEZ; CONTENIDO.COM, REDACCIÓN; RADIO: RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, ENFOQUE, NÚCLEO RADIO MIL TELEVISIÓN: JORGE ZARZA, HECHOS AM, TV AZTECA; MILENIO NOTICIAS, JOSUÉ BECERRA, MILENIO TELEVISIÓN)

LISTA DEL IFE, UN FRAUDE

El pasado lunes 11 de noviembre la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados dio a conocer los nombres de 64 candidatos propuestos por los partidos representados en San Lázaro y que buscan cubrir cinco vacantes de consejeros en el Instituto Federal Electoral (IFE); sin embargo, la lista contiene políticos, empresarios, académicos, funcionarios del órgano electoral y en su mayor parte desconocidos, lo que hace suponer que dicha lista es un fraude. Entre los candidatos se encuentra Rolando de Lassé Cañas, ex coordinador de Obras Públicas de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (UNOMÁSUNO, NACIONAL, P. 1 Y 3, ENRIQUE LUNA)

EL GASTO PÚBLICO, ACELERADO DESDE ENERO: VIDEGARAY

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró ayer que, una vez aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación por la Cámara de Diputados, las instrucciones del gabinete federal son que se debe comenzar desde el 1 de enero de 2014 el gasto de los recursos aprobados, para que las dependencias federales puedan aplicar los programas previstos prácticamente de forma inmediata. "Ya estamos con un presupuesto aprobado y tenemos todas las condiciones para que las reglas de los programas se emitan este año y así empezar con los procesos licitatorios de las obras, con los convenios con las entidades federativas", señaló el secretario de Hacienda en conferencia de prensa. En este sentido, Enrique Peña Nieto, presidente de México, dijo que el Presupuesto para el próximo año privilegia el gasto en educación e infraestructura, y no en la burocracia. Luego de hacer un reconocimiento a los diputados por la aprobación de dicho Presupuesto, el mandatario destacó que éste será el mayor en la historia del país. Lo anterior, al acudir a la escuela Juventino Rosas, en el municipio de Ecatepec, Estado de México. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1, 4-6, PATRICIA TAPIA, SUSANA MENDIETA Y MIRIAM CASTILLO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRD PRESENTA FIRMAS PARA LA CONSULTA POPULAR ENERGÉTICA; CCE COINCIDE EN LA INICIATIVA DEL PAN

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que cuenta ya con un millón 12 mil firmas para soportar su demanda de someter a consulta popular la reforma energética y advirtió, en voz de Cuauhtémoc Cárdenas, líder moral del sol azteca, y de Miguel Barbosa, coordinador en el Senado, que no permitirán que la política contemple candados para impedir que leyes ya aprobadas puedan ser sometidas a referendo. La bancada en el Senado recibió ayer a René Bejarano, dirigente de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), con más de 573 mil 295 firmas en presencia de Cárdenas, quien subrayó que éstas demuestran que la gente está contra una reforma privatizadora que lesiona la soberanía del país. Por su parte, Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se reunió ayer con la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, para pedirle que impulse como una prioridad la reforma energética. En conferencia de prensa, dijo que el CCE coincide con la iniciativa impulsada por Acción Nacional y destacó que "en la reforma energética le pedimos al PAN que es prioridad para todo el país: es la reforma que nos puede potencializar, que nos va a permitir generar los niveles de competitividad y crecimiento que necesita el país y esto se traducirá en mayores inversiones y empleos que necesitan los mexicanos. Pedimos que sea prioridad en tiempos y en la agenda de los senadores del PAN". En tanto, Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía (Sener), rechazó que el sector energético forme parte de la negociación que el gobierno de México lleva a cabo con otras 11 naciones en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés), como reveló un documento oficial del Congreso de Estados Unidos. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 10, ANGÉLICA MERCADO, OMAR BRITO E IVÁN VILLAVICENCIO; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 5, BLANCA ESTELA BOTELLO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 5, SUSANA GONZÁLEZ)

PROPONE PEÑA EMBAJADORES PARA AUSTRALIA Y VENEZUELA

El Senado de la República recibió ayer de Enrique Peña Nieto, presidente de México, los nombramientos de Leandro Arellano Reséndiz y Armando Gonzalo Álvarez Reina como embajadores ante la República Bolivariana de Venezuela y Australia, respectivamente. Los nombramientos fueron turnados a las comisiones de Relaciones Exteriores, de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, y de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico, para su análisis y dictaminación. El nombramiento de Arellano Reséndiz se da en el marco del incidente de la aeronave con bandera mexicana destruida en Venezuela. (LA CRÓNICA DE HOY, POLÍTICA, P. 9, BLANCA ESTELA BOTELLO)

AVANZA AUTONOMÍA DEL IFAI; PONDERAN VALOR DE ARCHIVOS PÚBLICOS

La reforma para hacer al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) un órgano constitucional autónomo avanzó ayer en comisiones y luego en el Pleno del Senado, en trámite de primera lectura. Se espera que el miércoles 27 del presente se apruebe el cambio al dictamen que retira la cita que se hacía en la Constitución para que el Banco de México (Banxico) pudiera impugnar sus resoluciones, siempre y cuando se ponga en riesgo la seguridad del país al proporcionar la información requerida. Por su parte, Gerardo Laveaga, presidente del IFAI, celebró el aval que agrega a partidos y sindicatos como sujetos obligados a la transparencia. En tanto, en el foro Derecho a la Verdad y Acceso a la Información, especialistas y comisionados del IFAI coincidieron que el derecho a la verdad permite a la sociedad tener acceso a la información esencial para el desarrollo de la democracia y en particular a familiares de las víctimas da una posibilidad de reparación del daño. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 19, RICARDO GÓMEZ Y ALBERTO MORALES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

EXHIBEN EDILES A LÍDER PANISTA

Alcaldes, diputados federales y constructores señalaron directamente a Luis Alberto Villarreal, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, como uno de los legisladores que condiciona recursos a los ediles. El diputado, de acuerdo con testimonios levantados, solicita a los ediles un diezmo y la contratación de empresas que él recomienda, a cambio de recursos federales para obras públicas en los municipios. Presentando documentos sobre obras encargadas, un presidente municipal, quien pidió el anonimato, dijo que el intento de condicionamiento ocurrió a finales de 2012, cuando Villarreal tomó el control de mil 150 millones de pesos de un fondo que se agregó en el Presupuesto de Egresos 2013. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, REDACCIÓN)

RESURGE EL PODERÍO DE LOS BELTRÁN LEYVA, ALERTA EU

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos (EU) aseguró que en los dos últimos años el cártel de los Beltrán Leyva se ha restablecido y comenzado a expandir su influencia en algunas partes de Sinaloa. En tanto, la Oficina de Control de Activos Extranjeros de EU declaró a Arnoldo Villa Sánchez, presunto jefe de seguridad de Héctor Beltrán Leyva, como "narcotraficante especialmente designado", lo mismo que a una empresa de seguridad de este individuo. Conforme a este mecanismo de designación de la Oficina de Control de Activos Financieros del Departamento del Tesoro, se prohíbe a los ciudadanos estadounidenses realizar operaciones financieras o comerciales con esas personas y empresas, so pena de multas y cárcel. El Departamento de Estado de EU ofrece cinco millones de dólares de recompensa por cualquier información que conduzca a la captura de Héctor Beltrán Leyva, mientras que las autoridades mexicanas ofrecen 30 millones de pesos. (MILENIO DIARIO, MP, P. 36, RUBÉN MOSSO)

DESPLEGADO

El gobierno de la República y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) publicaron un desplegado titulado "En el Instituto Nacional de las Mujeres, la protección de tus derechos es lo más importante", en el cual señalan que: "el Programa Nacional para la igualdad de Oportunidades y no Discriminación contra las Mujeres 2013-2018 (PROIGUALDAD) es resultado de una amplia consulta ciudadana en la que Inmujeres recupera el sentir y opinión de quienes desde diferentes ámbitos se han comprometido en favor de la igualdad entre mujeres y hombres". (EL FINANCIERO, NEGOCIOS, P. 21, GOBIERNO DE LA REPÚBLICA E INMUJERES)

GÉNEROS DE OPINIÓN

ASTILLERO/ JULIO HERNÁNDEZ

La aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación ha sido la puntual confirmación de los arreglos entre la clase política para enfrentar el difícil año venidero. Es ilustrativo ver los rubros a los que se destinarán mayores incrementos presupuestales. Por ejemplo, las secretarías salinistas de Turismo (donde la sobrina de Carlos Salinas se prepara para buscar el gobierno de Guerrero) y de Desarrollo Social. O las áreas estratégicamente susceptibles de negocios comisionables, encargadas a operadores muy confiables, como Energía, Medio Ambiente y Comunicaciones y Transportes. O el apapachable tribunal electoral federal (sic). Y, desde luego, Gobernación, con su doble guante, el del manejo político en sí y el de la seguridad pública, la mano policiaca necesitada cada vez de más fondos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, JULIO HERNÁNDEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013

SALA DISTRITO FEDERAL

CONFIRMA TEPJF SÉPTIMA REGIDURÍA PARA EL PVEM EN APIZACO

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el fallo de la Sala Electoral Administrativa del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Tlaxcala (TSJET) que otorgó la séptima regiduría en el ayuntamiento de Apizaco a Juan Fernando Tamayo Chavero, candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Dicho cargo era reclamado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), así como por Catalina Angélica Acoltzi Luna, quienes en su momento presentaron un juicio de revisión constitucional ante la Sala Regional de la Cuarta Circunscripción, luego de que la autoridad judicial local ordenó al Instituto Electoral de Tlaxcala (IET) realizar una nueva asignación de regidurías en el referido ayuntamiento. Los Magistrados federales se manifestaron por salvaguardar la voluntad ciudadana expresada en las urnas el pasado 7 de julio. (PULSO.COM, CECILIA MONTOYA; 385 GRADOS.COM, MAIRE PISCIL; E-CONSULTA TLAXCALA.COM, ROBERTO NAVA BRIONES)

RESPETAREMOS RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE ELECCIÓN EN HUAMANTLA: PAN

“Ante cualquier decisión de la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), estamos listos y vamos a ir con más fuerza porque tenemos más aliados, así que respetaremos su resolución y el trabajo de los Magistrados”, sostuvo Alejandro Aguilar López, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Huamantla, Tlaxcala. El panista dijo esperar que “no se contaminen los fallos” aunque, reiteró, existe confianza en que sean satisfactorios para todos. Los Magistrados de la Sala Regional dejaron fuera de la sesión pública de ayer el desahogo del juicio de revisión constitucional 76/2013, referente a la impugnación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en contra del triunfo de José Alejandro Aguilar López, candidato de la coalición Por el Bien y la Grandeza de Tlaxcala, quien aseguró que existieron irregularidades en el traslado de la paquetería de este municipio de Huamantla a las instalaciones del Instituto Electoral de Tlaxcala (IET). (CUARTO DE GUERRA.COM, ALFREDO GONZÁLEZ)